

Nota de prensa

LA OEI Y LA SANTA SEDE FIRMAN UN ACUERDO HISTÓRICO DE COLABORACIÓN EN ROMA

- La OEI y la Pontificia Comisión de América Latina (PCAL) sellaron en Roma un acuerdo de colaboración con la integración regional y la promoción de la educación como ejes principales. Es el primer acuerdo de este tipo firmado por la PCAL con un organismo multilateral.
- El acuerdo refleja el compromiso de ambas organizaciones de colaborar en proyectos e iniciativas conjuntas que aborden temas clave como el multilingüismo, la integración regional, la transformación digital, la economía del conocimiento y la sostenibilidad ambiental. Este acuerdo se firma bajo la iniciativa Construyendo Puentes del Papa Francisco.
- Antes de la firma del acuerdo, el secretario general de la OEI mantuvo una audiencia privada con el Papa Francisco en el Vaticano, quien destacó la labor y la amplia presencia de la OEI en la región.

Madrid/Roma, 9 de enero de 2025. – La [Pontificia Comisión de América Latina \(PCAL\)](#) y la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) sellaron este miércoles un convenio en el marco del **Programa de Apoyo a los Procesos de Integración Regional**, con el objetivo de trabajar conjuntamente en proyectos clave para el desarrollo integral de Iberoamérica.

El Cardenal **Robert Prevost**, presidente de la PCAL, y **Mariano Jabonero**, secretario general de la OEI, rubricaron ayer en Roma un acuerdo de colaboración que representa un hito histórico para ambas instituciones.

En el encuentro también participaron **Emilce Cuda**, secretario de la Pontificia Comisión para América Latina, y **Luis María Scasso**, Coordinador del Programa de Apoyo a los Procesos de Integración Regional y Director de la Oficina Nacional en Argentina de la OEI.

Con este convenio en el marco de la **iniciativa Construyendo Puentes del Papa Francisco**, ambos organismos se comprometieron a **fortalecer la cooperación en Iberoamérica**, buscando mejorar la competitividad, fomentar el **diálogo social en el marco de la educación, la producción y el trabajo, trabajar conjuntamente en el ámbito de los desafíos que plantea la transformación digital**, colaborar en **programas de apoyo a la población migrante**, y contribuir al impulso de las lenguas iberoamericanas en el marco de la **Conferencia Internacional de las Lenguas Portuguesa y Española**.

El acuerdo refleja el compromiso de ambas partes en colaborar en los proyectos e iniciativas que llevan a cabo la OEI y PCAL, y cuyas acciones abordarán cuestiones fundamentales como el **multilingüismo, la integración regional, la transformación**

CONTACTO

Comunicación OEI
prensa@oei.int
(34) 915 944 802 (134)

digital, la economía del conocimiento y la sostenibilidad ambiental, áreas clave para el desarrollo integral de la región.

A su vez, este convenio de colaboración establece las bases para la **participación conjunta en diferentes eventos lo que permitirá fortalecer el diálogo y las alianzas entre gobiernos, académicos, expertos y actores clave de la sociedad civil**. Su objetivo es generar propuestas innovadoras y contribuir al desarrollo de políticas públicas que favorezcan la integración regional, la sostenibilidad ambiental y el desarrollo social.

Dentro de las acciones específicas de colaboración entre ambos organismos para el próximo año, destacan la **Conferencia Internacional de las Lenguas Portuguesa y Española (CILPE)** que tendrá lugar en Cabo Verde; el **Congreso “Educación, Productividad y Desarrollo”** que se celebrará este año en Buenos Aires; o el encuentro en Roma **“Diálogos del Instituto Iberoamericano para la Educación y la Productividad (IIEYP)”** en el marco del [Instituto para la Educación y la de Productividad](#) de la OEI.

La **transformación digital en Iberoamérica** o el intercambio en temas clave como educación, migración y desarrollo, apoyando el **diseño de estrategias para abordar los desafíos comunes de la región**, serán otras de las actividades centrales de esta colaboración.

Por su parte, la OEI colaborará en la puesta en marcha de dos encuentros iberoamericanos organizados por la PCAL, en el marco de su iniciativa **Puente Episcopal** entre Grandes Ciudades, dentro de la **Iniciativa Construyendo Puentes**. Este programa, dirigido a estudiantes y organizado junto con distintas universidades del mundo, que, a través del diálogo y la reflexión, insta a la participación en programas y proyectos en temas como la sostenibilidad ambiental, la justicia económica y el desarrollo humano integral.

- [Accede aquí a las fotografías](#) de la firma del acuerdo ayer en Roma.

Acerca de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 650 proyectos en curso y 400 convenios de cooperación activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus

resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 1001 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.

CONTACTO

Comunicación OEI
prensa@oei.int
(34) 915 944 802 (134)